
   

 
 

Bergkamen, 16.02.2024 
 
 

Niederschrift Nummer BTA/12/013 
 

 
Gremium 
 

 
Sitzung am 

 
Betriebsausschuss 
 

 
13.12.2023 

 

 
Sitzungsort 
 

 
Sitzungsdauer 

 
Ratssaal des Ratstraktes 
 

 
17:00 - 18:07 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzender: 
 
2. Stv. Schriftführerin: 

Stephan Wehmeier 
 
Anneliese Grotefels 

 
 
 
Teilnehmer Funktion 

 
Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
 

Herr Michael Jürgens ordentl. Mitglied   

Frau Eva Knöfel ordentl. Mitglied   

Herr Christoph Turk stv. Vorsitzender   

Frau Susanne Turk ordentl. Mitglied   

Frau Manuela Veit ordentl. Mitglied   

 
Christlich Demokratische Union 
 

Herr Maximilian Hellmich ordentl. Mitglied   

Herr Tobias Hindemitt ordentl. Mitglied   

Herr Stefan Rennhak ordentl. Mitglied   

Herr Dirk Slotta ordentl. Mitglied   

Herr Stephan Wehmeier Vorsitzender   
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Bündnis 90/Die Grünen 
 

Herr Torsten Hagedorn ordentl. Mitglied   

Herr Bernhard Salfer ordentl. Mitglied   

Frau Silvana Weber ordentl. Mitglied   

 
BergAUF 
 

Herr Werner Engelhardt ordentl. Mitglied   

 
Freie Demokratische Partei 
 

Herr Jens Philipps ordentl. Mitglied   

 
Beschäftigtenvertreter SEB 
 

Herr Sven Meier stimmber. Mitglied   

 
Beschäftigtenvertreter EBB 
 

Herr Marco Czyzmowski stimmber. Mitglied   

 
Beratende Mitglieder gem. § 58 Abs. 1 S. 7-9 GO NRW 
 

Herr Oliver Schröder Ratsmitglied Vertretung für Herrn Ulrich 
Wohlgemuth und Frau Katja 
Wohlgemuth 

 
Von der Verwaltung nehmen teil 
 

Frau Anneliese Grotefels 2. Stv. Schriftführerin   

Herr Marc Alexander Ulrich Beigeordneter und 
Stadtkämmerer 

  

 
 
Entschuldigt fehlen 
 

Herr Andreas Fischer Schriftführer   

Frau Pia Grünewald Stv. Schriftführerin   

Frau Christina Pattke stv. Mitglied   

Herr Dennis Riller ordentl. Mitglied   

Herr Jens Schmülling stv. Mitglied   

Herr Marco Seyffert ordentl. Mitglied   

Frau Katja Wohlgemuth stv. ber. Mitglied   

Herr Ulrich Wohlgemuth ber. Mitglied   

 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass der Betriebsausschuss ordnungs- und fristgemäß 
eingeladen wurde und beschlussfähig ist. 
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Es wird folgende Tagesordnung beschlossen und verhandelt: 
 
Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 

 

1 Aktueller Sachstandsbericht Breitbandausbau Kamen, Bönen und 
Bergkamen 

12/0941 

 
 

2 Gewässerschutzbericht für das Jahr 2022 12/1163 
 
 

3 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, Bündnis 90/Die Grünen, 
BergAUF, FDP und DIE LINKE. vom 02.12.2023 
hier: Prüfauftrag Entsorgung von Laub im Bergkamener Stadtgebiet 

12/1198 

 
 

4 Einwohnerfragestunde   
 
 

5 Anfragen und Mitteilungen   
 

 

Nichtöffentlicher Teil: 

 

1 Vollzug der Wirtschaftspläne (3.Quartal 2023) der Sondervermögen der 
Stadt Bergkamen 

12/1146 

 
 

2 Beauftragung der WIKOM AG – Wirtschaftsprüfungsgesellschaft mit der 
Prüfung des Jahresabschlusses sowie des Lageberichtes 2023 des 
Eigenbetriebes BreitBand Bergkamen 

12/1137 

 
 

3 Beauftragung der WIKOM AG - Wirtschaftsprüfungsgesellschaft mit der 
Prüfung des Jahresabschlusses sowie des Lageberichtes 2023 des 
EntsorgungsBetriebBergkamen 

12/1162 

 
 

4 Beauftragung der WIKOM AG – Wirtschaftsprüfungsgesellschaft mit der 
Prüfung des Jahresabschlusses sowie des Lageberichtes 2023 des 
Eigenbetriebes Stadtbetrieb Entwässerung Bergkamen 

12/1191 

 
 

5 Zustimmung zur Unterzeichnung eines Kaufoptionsvertrags zwecks 
Übereignung der geförderten Glasfasernetze an Dritte 

12/1199 

 
 

6 Nichtöffentliche Anfragen und Mitteilungen   

 
 
Vor Eintritt in die Beratung der Tagesordnung weist der Vorsitzende auf die Bestimmungen 
der §§ 43 Abs. 2 und 31 GO NRW hin. 
 
Es erklärt sich kein Mitglied für befangen. 
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Öffentlicher Teil: 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
 
Aktueller Sachstandsbericht Breitbandausbau Kamen, Bönen und Bergkamen 
Vorlage: 12/0941 
 
Der Betriebsleiter des BBB, Herr Ulrich, gibt anhand einer Präsentation einen aktuellen 
Sachstandsbericht über die noch offenen Förderprogramme und erläutert die weitere 
Entwicklung des Breitbandausbaus.  
 
Die Präsentation steht digital im Ratsinformationssystem zur Verfügung.  
 
Mit dieser Niederschrift teilt die Verwaltung mit: 
Die Präsentation enthält eine Anpassung in der Folie zu den Schulstandorten in Bönen. Die 
Notwendigkeit dazu wurde im Nachgang zur Sitzung aus der aktuellen Ausführungsplanung 
ersichtlich. Auch die Standorte Goetheschule, Realschule und Gymnasium Bönen erhalten 
einen Glasfaseranschluss.  
 
Leerrohre, die bereits aus vorangegangenen Maßnahmen der GSW / HeliNet existieren wie 
z. B. in Heil, sind identifiziert und werden mit genutzt.  
 
Beschluss: 
 
Der Betriebsausschuss nimmt den mündlichen Bericht zur Kenntnis. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2: 
 
Gewässerschutzbericht für das Jahr 2022 
Vorlage: 12/1163 
 
Der Vorsitzende Wehmeier erklärt, dass der Gewässerschutzbericht für das Jahr 2022 auf 
die nächste Sitzung verschoben wird, da der Gewässerschutzbeauftragte erkrankt ist.  
 
 
Abstimmungsergebnis: Beratung und Beschlussfassung verschoben 
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Tagesordnungspunkt 3: 
 
Gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, Bündnis 90/Die Grünen, BergAUF, FDP und 
DIE LINKE. vom 02.12.2023 
hier: Prüfauftrag Entsorgung von Laub im Bergkamener Stadtgebiet 
Vorlage: 12/1198 
 
Ausschussmitglied Turk, stellvertretend für die og. Fraktionen, umschreibt den Prüfauftag.  
 
Die Verwaltung soll prüfen, wie die aktuelle Situation der Laubentsorgung für Bergkamener 
Bürgerinnen und Bürger gegeben ist und wie diese bei der Entsorgung von Laub entlastet 
werden können; differenziert in der Darstellung der einzelnen Möglichkeiten und deren 
Auswirkung auf den Gebührenhaushalt. 
 
Eine erste Einschätzung wird vom Betriebsleiter des EBB, Herr Polplatz, gegeben. 
Kostenfreie Abgabemöglichkeiten an Wertstoffhöfen belasten den Gebührenhaushalt 
deutlich geringer als eine Abfuhr (Sammlung und Transport) von Laub, mit entsprechenden 
Investitionen.  
Die gegebene Situation wird begutachtet und Modelle in den Nachbarkommunen werden 
beleuchtet. Das Ergebnis wird rechtzeitig vor Eintritt in die „Laubphase“ 2024 eingebracht. 
 
Ausschussmitglied Engelhardt merkt an, dass die Belastung bei der Laubentsorgung nicht 
dazu führen darf, dass Bäume gefällt werden. Auch im Hinblick auf eine zukünftige 
Baumschutzsatzung sollte daher über eine Entlastung der Bergkamener Bürgerinnen und 
Bürger nachgedacht werden. 
 
Ausschussmitglied Salfer lobt die Arbeit des EBB im Siedlungsbereich „Schönhausen“. 
  
Ausschussmitglied Hindemitt weist auf die ökologische Bedeutung von Laub hin. Daher 
werde die CDU dem Prüfauftrag zustimmen.  
 
Beschluss: 
 
Prüfauftrag zur Entsorgung bzw. Abfuhr (Sammlung und Transport) von Laub im 
Bergkamener Stadtgebiet durch den EBB. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4: 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
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Tagesordnungspunkt 5: 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Auf Anfrage von Herrn Hindemitt gibt Herr Polplatz einen kurzen Sachstandsbericht über die 
Implementierung von „Sperrmüll online“. 
 
Die Umsetzungsphase mit dem Unternehmen ist schon weit fortgeschritten, die 
Bezahlsysteme wurden eingerichtet. Als möglicher Startzeitpunkt wird das 1. Quartal 2024 
genannt.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Stephan Wehmeier Anneliese Grotefels 
Vorsitzender 2. Stv. Schriftführerin 
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